

建設新聞

平成29年/2017年
8月24日(木)

発行所
日刊建設新聞社
〒541-0043 大阪市中央区
高麗橋1-5-6(東洋ビル)
©日刊建設新聞社 2017

本紙あんない

電話
編集部 (06)6202-6870
営業部 (06)6202-6861
FAX
(06)6202-8651

E-mail
代表 info@co-press.com
ホームページ
<http://www.co-press.com>

職親プロジェクト、活動5年目



草刈社長

少年院出院者や刑務所出所者を雇用し、就労を通じて社会復帰を支援する「職親プロジェクト」。一〇二三年に関西の中小企業経営者が中心となって活動を開始したが、各業界で現場の手不足する中で、新たな更生の試みとして世間の注目を集めている。このプロジェクトの立ち上げメンバーとして、先頭に立つて活動を継続しているカンサイ建築工業の草刈健太郎社長に、取組みの成果や同社の事業展開などを聞いた。(中山貴雄)

カンサイ建築工業 草刈健太郎社長に聞く

少年院出院者や刑務所出所者を雇用し、就労を通じて社会復帰を支援する「職親プロジェクト」。

一〇二三年に関西の中小企業経営者が中心となって活動を開始したが、各業界で現場の手不足する中で、新たな更生の試みとして世間の注目を集めている。このプロジェクトの立ち上げメンバーとして、先頭に立つて活動を継続しているカンサイ建築工業の草刈健太郎社長に、取組みの成果や同社の事業展開などを聞いた。(中山貴雄)

出所者、塗装工として更生

■一般の高卒者でさえ建設現場での仕事はなかなか続かない。つなぎとめるのは困難ではないか。

「当社で働いたことのある子は全員逃がさない。それが私の方針だ。そのためには、徹底的に彼らに寄り添う。ずっと一緒にいる。何かあったら電話していい」と。ただ、この程度だと、ほとんどの子は逃げる。そこで生々しい話だが『金に困つたら言ってこい』と加える。これで必ず連絡は取れる。電話に出る。そして訪ねて来たらお小遣いを渡す。ここまでやると逃げない。現実はこんなものだ。またこの前、ウチを辞めてホストクラブで働いていた子が『ホストを辞めても、もう一度働かせて欲しい。親とも仲良くなれる』と連絡してきた。辞めて三年以上経つてお

徹底的に寄り添う、ひとりぼっちにさせない

■少年院や刑務所の出所者を雇用して再犯防止に貢献する「職親プロジェクト」。草刈社長がこの活動を始めた。四年以上が経過しました。まずは現状について紹介している。就労を通して再生して欲しいからで、その一方、身元引受け入れたが、現在も塗装工として現場で働いている子が四人。そして、会社は辞めたが、今でも

連絡を取っている子が四人。なお、辞めた子たち

は全て、私が次の仕事をたたきこむ。これまで一日の欠勤もなく、黙々と仕事に打ち込んでいる」

■受け入れる企業が留意すべき点について

「戦力ありき」で出所者を雇い入れると必ず失

り、『よし分かった。許してやるから戻つてこい』とすぐに応じた

「また、出所者を雇つ

てしばらくの間は、常識

や上司には手当をつけて

いる。実際ある職長は

『まさに経営者の置置

と忍耐力が問われる話

です。

「少年院あがりの子を

仕込むのは大変。だが、

『出所者を雇つてこい』

と、裏切られた時に深く

傷つく。職長や上司の心に(笑)

60億円を突破

■次に事業について。は以前から技術者のOB大型の建築や土木工事を受け入れてきた。今まで続けて受注するなは彼らが大型工事の現場を支えてくれている。中

建設業といえど、リニューアルや大規模修繕工事が中心というイメージですが、人材は

どうしているのか気に

会社に所属する技術者

「当社グループの祖業である日之出塗装工業などで経験を積み、スキルを高めている。人材面

の部分に関しては当社にもできるものなの

が、現実問題として草刈社長のように動ける経営者は少ない。他

社にもできるものなの

ができる筈だ。心構え

いうのは、いわば時間が止まつたままの状態であ

り、誰かがそれ動かして解するには、周囲に誰か

が責任をもつて指導すればいいといけない。そ

が、それが普通や。笑い

が足りないから。とはいってはならない」と。そもそも少年院や刑務所に入所者は一定の距離を保つべきだ。世の中のために、し裏切れても傷つくも長期で働くことができる

が折れてしまう。だから、私は社員たちに『も

う。それが普通や。笑い

が、それが普通や。笑い

が、それが普通や。笑い